
令和６年度学校教育目標「夢や希望に向かって，自ら学び ともに学ぶ坂っ子の育成」 
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元気なあいさつ！！しっかり返事！！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

本校では，６月・１２月・２月に人権週間（旬間）を設け，学校全体で人権教育の取組を実施しています。日頃の
自分自身の言動や友達との関わり方を見つめ直し，いじめや差別を許さず，一人一人の人権が尊重される学校
づくりに向け，取組を行いました。教室や廊下を回ると，学習で学んだことが掲示されており，自分と周りの人の大
切さを知り，認めていくことができるよう，子供たち一人一人が真剣に向き合っていることが伝わってきます。 
今回の取組の一つに，担当より「元気なあいさつ，しっかり返事プロジェクト」が提案され，学校全体で実践しま

した。学校が目指す「さかせがわ小学校」の「さ」である「さわやかなあいさつが飛び交う学校」，「か」である「感
謝と人を大事にする学校」につながるものです。人権週間の１週間で取組を振り返り，自分のあいさつや返事につ
いて考えました。実際，この１週間の児童の挨拶や返事は受けて大変気持ちの良いものでした。あいさつは人を大
事にするための手段の一つであり，人を大事にすることにもつながることを人権集会で話したことを実践してくれ
たものと感じています。子供たちの様子を見ていると，差別やトラブルの多くは，言葉によるものが多く，いわゆる口
げんかは日常的に起こりやすくなっています。今回は挨拶や返事に特化しましたが，言葉について意識を子供たち
も職員も高くもって取り組んでいきたいと思います。そして，この週間だけでなく，機会あるごとに確かめていきたい
と思います。 
以下，各学年の人権週間の目標を紹介します。 

坂瀬川小 学校だより 
令和６年６月２８日発行 
第４号 文責：桜井祐子 

地域とともにある学校をめざして 
６月１３日（木）に学校運営協議会を開催しました。この組織は，本校区における住民の方々のご意見をもとに，学校運営
の充実を図ることを目的として編成されたものです。本年度は，６人の委員の方々に，まず苓北町教育委員会からの委嘱状
をお一人ずつ手渡しました。その後，学校運営方針を説明し，ご承認をいただきました。 
近年の学校経営はその方向性が見直され，学校の独善的なものではなく，地域に広く意見を求め，地域の教育力を生
かしながら，学校運営を進めていく「地域とともにある学校」の実現が求められています。 
本校は，これまでも多くのご支援をいただき，子供たちの学びを深めていただいております。特に体験活動を行う際には，
地域の方々のご支援は不可欠で，とても貴重なものです。本校の学校教育目標達成の柱の一つである郷土愛の育成，キャ
リア教育（社会環境の変化に対応し，職業をはじめとする自分の道を切り開いていく力をつけるための教育），安全の保持
などは，地域の教育力による教育効果は絶大なものがあります。昨年同様，子供たちも本協議会に何らかの形で参画を行
いたいと考えております。学校運営協議会終了後には，保護者引き渡し訓練を可能な限りご参観いただきました。地域の皆
さんと一緒に避難訓練を実施できればと考えているのですが，実施はなかなか難しい状況のため，今回は参観を企画した
ところでした。授業の様子も今後ご参観いただく予定ですが，それ以外の教育活動もご披露できればと考えています。 
今年度も学校運営協議会委員の皆様をはじめ，多くの方々のご意見を参考としながら，教育活動を進めてまいります。ど
うぞよろしくお願いいたします。 
≪今年度の学校運営協議会委員の皆様≫ 
１ 民生委員 宮﨑様 
２ 人権擁護員 田中様 

３ 坂瀬川公民館長 金子様 
４ 宮原保育園副園長 吉田様 

５ 地域学校協働活動推進員 宮﨑様 
６ 本校 PTA会長 宮﨑様 
（順不同） 
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＜お願い＞ ① 学校からのお知らせや子供たちの様子などをホームページ上でもお 
知らせしています。解像度をできるだけ低く調整していますので，見づらい所が 
あると思いますが，よかったらご覧ください。 

② 安心・安全メールについて，学校からのお知らせ等を配信させていただいていま 
すが，状況によりメールが届かないケースが見られます。その場合は、ご面倒で 
すが，再登録をお願いします。再登録は，これまで届いたメールの末尾に，登録 
用のアドレスが書かれていますので，そこから登録されてください。 

＜今後の主な予定＞ 
７月１１日（火）授業参観・学級懇談会・地区懇談会    
７月１３日（金）地区児童会・クラブ活動           
７月１９日（金）第１学期終業式 
７月２１日（日）苓北ペーロン大会（じゃっと祭） 
７月２３日（水）部会水泳記録会５・６年 
 

５年ぶり！ 集団宿泊教室 
６月２０日（木）・２１日（金）に５年生が１泊２日で集団宿泊教室に参加しました。実に５年ぶりの活動です。苓北町内の４つの

小学校が連合で行う取組の一つとなります。県立天草青年の家を拠点に，自然を舞台に力いっぱい精一杯活動しました。５年生

のワクワクは止まりませんでした。宿泊を伴う体験活動が盛りだくさん用意されていまし，多くの時間を仲間である町内の同級生と

共に過ごすことは貴重な体験でした。５年生の教室にあったてるてる坊主の願いも半分届かず，１日目は雨天プログラムとなりま

した。しかし，屋根付きの大きな野外運動場があるため，野外炊飯は悪戦苦闘しながら調理をして食べることができました。少しお

うちの方の苦労も実感できたのではないでしょうか。日が落ちていくにつれ，家族と長時間離れたことがないことや，班別で就寝

することに少し不安を示した子もいましたが，仲間のパワーはすごいです。素早い規律ある行動や仲間との協力・共同の意識を高

くして過ごすことができたようです。２日目は野外活動のスコアオリエンテーリングを楽しみました。学校とは違う学びの場でクタク

タになった２日間だったと思いますが，そこで得た仲間意識ややり遂げた達成感，それを感じることができた自分への自信を高め

ることができた５年生だったと感じています。 

 

自然災害に備える 
６月１３日（木）に風水害を想定した避難訓練を実施しました。近年，毎年のように大雨を伴う災害が各地で発生し，大き

な被害をもたらしています。近年では，球磨地方や牛深などで大雨による大きな災害があったことは記憶に新しいと思いま

す。本日の大雨に対する対応も然りです。自然災害はいつ，どこで，どのような形で発生するか分かりません。その時にとっさ

に行動ができるよう，災害が起こったという意識で訓練を行うことが重要だと考えています。当日は町役場からの視察もあり

ました。今回は，「長い時間大雨が降り続け，学校のそばを流れる小路川が氾濫しそうだ」という想定でした。車での迎えは

本校運動場。運動場はロータリー形式にして，短時間でスムーズに避難を誘導するようにしました。本校からの安心メールを

受信されてからのご家族の迎えは４０分弱で完了しました。今回は事前連絡を行い，心の準備ができ，避難が想定できやす

いものでした。実際に保護者引き渡しを学校が決定した時は，また状況が違うかもしれません。避難訓練終了後には，職員

で様々な視点から課題を出し合い，想定を超える災害に直面した時の避難のあり方についても，子供たちの安全確保のた

め，更に検討していきたいと思います。保護者をはじめご家族の皆様，ご協力ありがとうございました。 

＜いただきました＞ 
 株式会社 JVCケンウッド（本社：神奈川）様
より，苓北町の小中学校へ「光触媒除菌脱臭
機（フレセア）」を各学校の学級数分寄贈して
いただきました。学校現場における新型コロナ
ウイルス感染症やインフルエンザなどの感染症
対策に役立てて 
ほしいとのことで 
す。大切に使わせ 
ていただきます。 
ありがとうござ 

いました。 


